

# INFO PAROISSE

Communautés locales de Tulle

Tulle, Seilhac, Ste Fortunade-Cornil, Beynat-Aubazine,  
Corrèze, Plateau de Saint Mexant

Mars 2022

Dans ce numéro :

Edito	1 et 2,
Le temps de Carême	3
Le CCFD	4 et 5
Propositions de Carême	6
«Allez dire aux prêtres» Pélé autrement à la cathédrale	7 à 9
Agenda mars	9
Vie de nos communautés locales	10 et 11
Décès dans nos communautés	11
Messes de mars et avril Semaine Sainte	12

Directeur  
de la publication  
Abbé Nicolas Risso  
Mise en page  
Catherine Faucher

## En Ukraine, le mal n'aura pas le dernier mot !

*Frère Alois, Prieur de Taizé*



Cette année, le temps du Carême commence alors que le continent européen est frappé par la guerre. Cette tragique actualité nous plonge en plein mystère du mal. Jésus lui-même en a fait l'expérience ultime en acceptant librement de perdre sa vie sur la croix : il est allé jusqu'au bout de la souffrance. Sur notre route vers Pâques, nous sommes soutenus par cette espérance : au-delà de la croix, par la résurrection du Christ, Dieu a ouvert pour toute l'humanité un chemin de vie.

### Comment est-ce possible!

Comment est-il possible que le feu des armes et des bombes déchire des peuples pourtant si proches l'un de l'autre à tant d'égards ? Tant de familles ont des leurs d'un côté et de l'autre de la frontière... Lors d'un pèlerinage en Russie, en Biélorussie et en Ukraine en 2015, avec un petit groupe de jeunes de divers pays, j'en ai été témoin en me

rendant dans un hôpital de Kyiv auprès de soldats ukrainiens blessés au combat. Avec nous, il y avait une jeune femme de Russie. Il y a quelques jours, au moment du déclenchement de la guerre, cette jeune Russe se souvenait de cette visite et partageait ce récit :

*« Quand je suis entrée dans l'hôpital, j'étais paralysée de peur et de honte. Au début, il m'était difficile de dire quoi que ce soit. Puis, je me suis mise à raconter qu'enfant, chaque été j'allais chez mon grand-père en Ukraine, que mon cousin était né en Ukraine. Alors les soldats ukrainiens ont commencé à changer, l'un d'eux a soudainement dit que sa femme était russe, —>*

*puis un autre que ses parents vivaient en Russie ... Et il est devenu clair qu'en fait nous étions très proches, que nous étions comme des frères et des sœurs. »*

### **Des semences de paix**

Prions pour que ces semences de partage et de communion ne soient pas arrachées par la folie de la guerre, mais qu'elles se révèlent à la longue plus fortes que la violence absurde. Il est presque trop tôt pour exprimer ce souhait, alors que chaque jour qui passe augmente le nombre des victimes et des blessés. Gardons pourtant, enracinée au plus profond de nos cœurs, cette espérance que le mal n'aura pas le dernier mot.

Le pape François a appelé à une journée de jeûne et de prière en ce mercredi des Cendres. En bien des lieux du monde, des croyants se rassemblent et prient pour la paix. Il y a quelques jours, nous avons reçu à Taizé le message d'un prêtre orthodoxe en Russie : dans sa paroisse aussi, ils prient pour la paix.

Oui, pour vivre ce temps de Carême en solidarité avec celles et ceux qui souffrent de la guerre qui fait rage sur la terre d'Ukraine, portons dans notre prière les

victimes et leurs familles dans le deuil, les blessés, celles et ceux qui ont dû fuir, celles et ceux qui auraient voulu le faire mais qui ne l'ont pas pu, et aussi tous ceux qui ont fait le choix de rester là où ils vivent. Pensons aux personnes les plus fragiles, qui seront les premières à souffrir des conséquences du conflit armé, aux enfants éprouvés, aux jeunes qui ne voient pas d'avenir.

Dans notre prière, n'oublions pas de demander à l'Esprit Saint d'inspirer les dirigeants des peuples et tous ceux qui sont en mesure d'influer le cours des événements, pour que cesse au plus vite le feu des armes. Prions pour que la guerre n'accroisse pas les divisions au sein des Églises et des familles, et que les responsables des Églises accompagnent tous ceux qui sont touchés par cette terrible épreuve. Et puisque toute vie humaine compte aux yeux de Dieu, pensons aux combattants de tous les pays impliqués, et aussi à leurs familles, par exemple à ces grand-mères qui voient leurs petits-fils partir au front, pour une guerre qu'ils n'ont ni choisie ni souhaitée. Peut-être, un jour, iront-elles jusque dans la rue pour le clamer...

## **Prière pour la paix à Lanteuil**

Temps de prière dimanche pour la paix en Ukraine 27 février à Lanteuil.

Nous avons chanté : « *Gospodi pomilouï* », en slave : Seigneur, aie pitié de moi ! En union de prière avec nos frères de cette partie de l'Europe et en demandant l'intercession de la Vierge Marie pour que la paix soit dans tous les cœurs.



# Le temps de carême

Alors que ce temps du Carême commence sous de sombres auspices, nous sommes appelés à vivre ces quarante jours en communion avec celles et ceux qui, non seulement en Europe mais partout dans le monde, sont atteints par la violence. Sur la croix, le Christ a ouvert ses bras pour embrasser toute l'humanité. Une humanité trop souvent déchirée, et pourtant à jamais unie dans le cœur de Dieu.

## Propositions de carême de la communauté locale de Tulle :

Nous sommes en carême, chaque année, et pendant 40 jours nous vivons un temps tout particulier de préparation à la grande fête de Pâques.

Souvent, le carême reste synonyme de privations. Il serait plus juste de le présenter comme un temps privilégié pour revenir à l'essentiel et laisser derrière soi ce qui peut nous en détourner.

Après le mercredi des cendres: commence alors tout un cheminement intérieur, mettant l'accent sur une pratique plus forte de la solidarité auprès de ceux qui sont dans le besoin et sur la prière personnelle et communautaire. Le carême est comme une grande retraite spirituelle nous invitant, à faire mémoire du baptême pour entrer encore plus en amitié avec Jésus le Christ.

C'est aussi en ce temps spécifique que l'Eglise accompagne les catéchumènes dans leur dernière étape vers le baptême, la confirmation et l'eucharistie, qui seront reçus dans la vigile pascale. Pour ces catéchumènes, en chemin vers l'initiation chrétienne, le carême est l'occasion, de dimanche en dimanche, de vivre avec toute la communauté chrétienne des temps de « scrutins » : durant ces prières, l'Eglise demande à Dieu de libérer ces futurs baptisés de tout mal et de les convertir au Christ. Cette année des signets à distribuer, nous invite à soutenir par la prière la démarche catéchumènes

Cette année 2022 prend un caractère particulier après les résolutions prises en Assemblée plénière par les évêques de France suite à la publication du rapport de la Commission Indépendante sur les Abus Sexuels dans l'Eglise. Le carême étant tout spécialement approprié pour vivre une démarche de pénitence et pour repartir de manière neuve dans la vie, les évêques ont souhaité que le troisième dimanche de carême soit l'occasion d'une journée de prière pour les victimes d'abus sexuels dans l'Eglise.

Et la guerre en Ukraine nous pousse à intensifier notre prière pour la réconciliation et la paix. En commençant par vivre nous-mêmes la paix intérieure.

## Un livret de Carême

Vivre les chemins de l'initiation chrétienne pour de nouveaux pas décisifs

Qu'est-ce qui pourrait être le plus adapté si ce n'est de nous laisser guider par la Parole de Dieu?



Disponible au presbytère de la cathédrale ou en écrivant à [catho.tulle@gmail.com](mailto:catho.tulle@gmail.com)

## CCFD-Terre Solidaire : pour plus de justice et de solidarité

**NOUS  
HABITONS  
TOUS  
LA MÊME  
MAISON.**

70% du monde peuplé souffre de la faim alors que l'agriculture paysanne assure 80% de la production alimentaire mondiale. Une injustice qui révèle une fois de plus les failles de nos systèmes.

Une seule planète, une seule humanité, une seule solution : l'écologie intégrale. Rejoignez-nous.



En ce carême 2022, les valeurs portées par le CCFD-Terre Solidaire résonnent dans notre monde blessé et sont une source d'espérance pour tous les chrétiens .

Acteur historique du changement dans plus de 70 pays, le CCFD-Terre Solidaire agit contre toutes les formes d'injustices. Cet engagement pour plus de justice et de solidarité prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église.

Les actions de solidarité internationale reposent sur des partenariats avec des organisations locales qui élaborent elles-mêmes des projets visant à améliorer l'accès aux droits fondamentaux des populations qu'elles soutiennent: manger à sa faim, aller à l'école, accéder aux soins, vivre de son travail, vivre en paix.... en bref, l'amélioration de leurs conditions de vie dans leur pays.

### Des projets de développement variés

L'ONG soutient des projets de développement variés: agroécologie, défense des droits, justice et paix sociale, lutte contre la déforestation, promotion de l'égalité femmes-hommes... qui, à terme, vont permettre une transformation sociale au profit de la société civile.

Consultant auprès du Conseil économique et social des Nations Unies, le CCFD-Terre Solidaire mène des actions de plaidoyer en France et à l'international. Il interpelle les pouvoirs publics et les élus pour défendre l'intérêt général et faire entendre la voix des plus fragi-

de ce monde ne sont pas une fatalité et qu'il revient à chacun de se mobiliser, 10 000 bénévoles agissent dans toute la France. Leurs modalités d'action sont multiples, les formes d'engagement également.

### Dans le diocèse de Tulle

Les bénévoles se retrouvent dans des groupes locaux et en diocèse pour réfléchir et agir sur des thématiques, telles que la souveraineté alimentaire, la justice économique, la finance solidaire, les migrations internationales.

Comme en 2021, en 2022 la campagne de Carême du CCFD-Terre Solidaire est placée sous le signe de l'Écologie Intégrale, « Nous habitons tous la même maison », inspirée par *Laudato Si'* et *Fratelli Tutti*, deux encycliques qui nous disent l'importance de préserver la maison commune, tout comme la nécessité de porter un regard auprès de nos frères et sœurs les plus pauvres: «écouter la clameur de la terre, comme la clameur des pauvres» car «tout est lié »

Pour une équipe de bénévoles, la mise en œuvre des objectifs de la campagne, collective, accueil de partenaires, sensibilisation et mobilisation des publics chrétiens autour de la solidarité internationale et de l'écologie intégrale, représente l'investissement le plus important de l'année.

Ainsi chaque année, elles communiquent et distribuent les publications qui peuvent aider équipes liturgiques, animateurs pastoraux et chacun à prier, à se centrer sur l'essentiel. Les affiches «appel aux dons» et les enveloppes rappellent que le temps de Carême est aussi celui du partage et peuvent aider à donner sens à notre don.

—>

## Concernant la sensibilisation à la Solidarité internationale

Sur l'ensemble paroissial et sur le diocèse plusieurs actions ont été menées:

- n'ayant pas pu accueillir en 2020/21 de partenaires à cause de la pandémie, du 13 février au 21 mars 2021, une série de rencontres en visioconférence avec des partenaires et témoins de notre temps sur les thèmes « la Maison Commune » et « une Économie plus Juste au service de l'Homme et du Bien Commun » ont permis de découvrir des réalités lointaines et proches .

- en février/mars 2021, rencontre avec une équipe de caravelles Scouts et Guides de France et leur responsable. Membre de la collégialité du CCFD, les Scouts et Guides de France sont engagés dans la conversion écologique depuis 2020. Après une présentation réciproques, échanges sur les thèmes du Vivre ensemble, de la Solidarité... et concrétisation des idées avec de jeux adaptés à ces sujets. Sur la lancée, participation à la « démarche pèlerine » organisé par les SGDF entre Naves et Tulle, fin août pour fêter leurs « 100 ans ».

- une exposition au fond de la cathédrale durant le carême 2021., présentant les 30 mouvements et services d'Eglise composant la collégialité du CCFD-Terre Solidaire et son évolution notamment au cours des dernières années.

- en juin 2021, durant toute une journée,

partage avec les enfants de l'école Sainte Marie, animations sur le thème "Cap sur le monde pour changer notre regard et notre vision du monde".

### Pour 2022,

Les actions de diffusion des outils de Carême seront reconduites auprès de paroisses (*cahier d'animation - cahier liturgique-livret spirituel-affiche- enveloppes d'appel au don*) pour permettre la mise en place d'animations ou à chacun de vivre ce temps de carême en famille.

Versions numériques des documents sur: [careme.ccfid-terresolidaire.org](http://careme.ccfid-terresolidaire.org).

### Des dates à retenir

- mercredi 23 mars, venue d'un partenaire du Mali, Ibrahim Saar, membre de RHK, Réseau Horticole de Kayes, dont les projets sont soutenus par le CCFD Terre Solidaire. Il rencontrera les enfants du catéchisme au cours d'un BOUGE TA PLANETE, à Objat. Suivra une rencontre et un temps de convivialité avec les parents.

- jeudi 24 mars, à Voutezac, il visitera le Campus du végétal du Pays de Brive et échangera avec les jeunes et leurs enseignants. L'après-midi, rendez-vous avec des agriculteurs, membres du CIVAM, et visite de l'épicerie de Naves, «Récoltes Locales».

- vendredi 8 avril, 20h30, chapelle de la Maison Diocésaine, chemin de Croix.

## Le CCFD fête ses 60 ans le 1er mai

1961-2021 : Depuis 60 ans,

une chose est sûre, nos destins sont liés.

A l'occasion de ses 60 ans (+1 an à cause du Covid), le CCFD Terre Solidaire propose une marche du 1<sup>er</sup> au 15 mai 2022 à tous de Tulle jusqu'à Clermont-Ferrand, sans obligation de faire la totalité du trajet.

En Corrèze: dimanche 1<sup>er</sup> mai, début des festivités avec messe à la cathédrale, exposition, pique-nique et marche jusqu'à Gimel les Cascades. Réservez votre journée!

Contacts: tel 06 81 69 52 08 ou [marosier@neuf.fr](mailto:marosier@neuf.fr)



**TERRE SOLIDAIRE**  
Soyons les forces du changement

## Des propositions de Carême

### Prière

Cette année particulièrement prions :

- pour la paix et la réconciliation en Ukraine et dans le monde.
- pour notre pays qui entre en période d'élection présidentielle et législatives



### Les Vendredis de Carême , Cathédrale

Messe à 17h30 suivi d'un temps d'adoration

### Chemin de Croix

Vendredi 18 mars 15h, Cathédrale

« Témoins pour une vie nouvelle » . Temps de pénitence pour les abus dans l'Eglise.

### Célébration du Pardon

**Tulle Samedi 12 Mars de 9h à 11h30**

9h messe

9h30- 11h30 confessions

Communauté locale de Beynat

**Aubazine Dimanche 13 mars**

9h30 célébration du Pardon : louange de la miséricorde , confessions

11h messe : solennité de St Etienne d'Aubazine

12h repas partagé solidarité avec l'Afrique.

### Solidarité et Partage.

**Dimanche 5 avril**, animation par le CCFD

### Solidarité avec les ukrainiens

Le Secours catholique de Tulle en partenariat avec le CCFD : Collecte de couvertures, sacs de couchage, draps, produits d'hygiène, produits et nourritures bébés.

Ouverture du local de Tulle : lundi matin, mardi après-midi, jeudi matin, vendredi après-midi, samedi matin.

Secours Catholique de Tulle, Place Schorndorf, 19000 Tulle - Tél : 05 87 43 96 52

Mail : tulle.870@secours-catholique.org

**Contact** : Gérard Fonteneau, 06 83 23 20 96  
tulle.870@secours-catholique.org.

### Conférences de carême

*L'Eglise qui enseigne, qui sert l'humanité, qui rend grâce à son Seigneur*  
Cathédrale de Tulle, 15h30

### Dimanche 13 mars 15h30

Une Eglise qui sert l'humanité conférence de Mgr Lagleize : Maurice Schumann un Chrétien en politique .

### Dimanche 20 Mars 15h30

Une Eglise qui enseigne conférence de Monsieur l' Abbé Jean Rigal

### Dimanche 27 Mars 15h30

Une Eglise qui prie : rendre grâce et célébrer au cœur de la Foi

### Les scrutins : Un rite de purification pour tous

**Tulle (20 mars et 3 avril) et Seilhac (Seilhac) lors de la messe de 11h**

Ce rite que les catéchumènes vivent par trois fois le 3ème; 4ème et 5ème dimanche de carême est un rite vécu avec toute la communauté afin qu'elle aussi en profite et prie pour les catéchumènes. Il est fait pour purifier les cœurs et les intelligences et fortifier contre les tentations afin de s'attacher plus profondément au Christ.

« *Tendre la main est un signe : un signe qui rappelle immédiatement la proximité, la solidarité, l'amour.* »

Pape François

## Pèlerinage autrement la cathédrale de Tulle - jeudi 10 Février 2022

### « Allez dire aux prêtres »

#### Intervention du Père Nicolas Risso

Nous avons tous vu cette image, impressionnante, du film « Bernadette, le Film de Jean Delannoy 1987 où en ce 2 mars 1858, elle est en face du curé Peyramale. La dame lui parle en ces termes : « Allez dire aux prêtres qu'on vienne ici en procession et qu'on y bâtit une chapelle ». Elle est face à ce brave fort curé de Lourdes, film nous le représente entrain de fendre du bois. Il est présenté comme un homme de foi, aux solides attaches rurales, paysannes, réaliste. Bernadette elle est fragile et déterminée ! Ce portrait est juste mais la réalité de l'évènement est plus subtile que ce que nous en donne à voir le film !

#### Que s'est-il passé ce jour-là ?

Que se passe-t-il, ce jour-là, en réalité, et comment cet évènement peut nourrir aujourd'hui notre foi et notre vie ecclésiale ? D'abord le contexte : le 2 mars 1858, s'achève ce que l'on pouvait appeler le message pénitentiel de Lourdes. Rappelez-vous des mots de la Vierge : « pénitence, pénitence, pénitence Priez Dieu pour les pécheurs ! » (24 février 1858). Ce jour de mars, la vierge demande à Bernadette, d'« allez dire aux prêtres qu'on vienne ici en procession et qu'on y bâtit une chapelle »

Tous les termes sont importants. Bernadette est précédée chez le curé par des femmes, qui, comme dans Don Camillo (Film franco-italien de Julien Duvivier) se chargent de « répéter » au curé, ce qui se passe. Leurs intentions ? On ne sait pas trop : informer, certes ! Certainement conforter leur position vis-à-vis du curé, exister devant lui, se donner même une certaine importance... En-

tenir la rumeur... Le scénario est connu il se répète encore aujourd'hui.

Dans un premier temps Bernadette échange avec l'abbé Pomian, vicaire. Il lui fait le catéchisme. Il essaie de comprendre, d'écouter, d'accompagner Bernadette. C'est une oreille attentive, il l'accompagne. Il accorde du crédit à ce que dit Bernadette. Pourtant il ne se charge pas de la commission. Il est la figure de celui qui écoute, accompagne, qui aide Bernadette à mettre en ordre, à discerner ce qu'elle voit, entend, et vit.

Dans un deuxième temps Bernadette finit par aller au presbytère. Elle est accompagnée par ses tantes. Elle n'est plus seule à porter cette demande. Encore une fois, retenons qu'il s'agit bien ici, de femmes !

Lors de cette entrevue, Bernadette ne donne pas le nom de cette femme qui lui parle, tous se demandent pourtant, à des niveaux de conviction différents : n'est-ce pas la Sainte Vierge qui parlerait à Bernadette ?

L'après-midi, les prêtres, le curé, échangent entre eux. L'abbé Pomian, réservé, empathique pourtant, l'abbé Péné, vicaire enthousiaste, des laïcs sont interrogés ! Le questionnement se fait communautaire. C'est l'Eglise qui est interrogée, sollicitée. Le soir, Bernadette revient. Elle a oublié de parler de la « chapelle ». Ce n'est pas de l'obstination. Elle se doit de porter le message, et ne rien omettre !

A quoi cela aujourd'hui nous renvoie-t-il ?

—>

- Aux femmes de l'Évangile : Marie, aux Noces de Cana « Faîtes tout ce qu'il vous dira ».

- Aux paroles de Jésus, lui-même (Jean 20,17) « Allez dire »

« Va trouver mes frères et dit leur que je suis ressuscité ». L'inouï de l'épisode de la Résurrection est bien celui-là !

### **Des femmes premières messagères**

Des femmes, cela ne compte pas dans l'Antiquité (tutelle agnatique). Pourtant ce sont bien elles qui seront les premières messagères de l'annonce inouïe de la résurrection du Seigneur. Le parallèle avec Bernadette est évident ! On attendait rien de cette jeune fille, la « merdeuse ». La seule chose que l'on attendait c'est qu'elle meure !

Ces femmes de l'Évangile, Bernadette, mais aussi d'autres figures de l'histoire de l'Église, représentant ce Saint Peuple de Dieu (Pape François). Elles apportent cette parole une parole du saint peuple de Dieu à l'Église. Je pense ici à des figures comme Ste Thérèse de l'enfant Jésus a la parole spirituelle enracinée dans la Foi . A celle de Madeleine Delbrêl sur l'urgence missionnaire et l'évangélisation du monde populaire.

Belle figure que cette française née en Dordogne et qui vécut à Ivry s/Seine, en plein mode communiste militant. Figure d'Elisabeth Behz-Sigel, orthodoxe qui avec Dorothy Day furent des apôtres de l'œcuménisme, comment ne pas évoquer ici Mère Thérèse et de Sœur Emmanuelle... et combien d'autres encore connues ou moins reconnues qui ont fécondé par leurs paroles la vie de l'Église.

Dans ma vie de prêtre, la parole des femmes et la collaboration avec nombre d'entre elles, ont fécondé mon ministère : religieuses, laïcs en mission ecclésiale, femmes au foyer, engagées dans l'Église ou

la cité. Toutes des femmes libres, bénies par le Seigneur dans cette douce assurance de la Foi, « la paresia » dont parle St Paul. A chaque fois, j'ai pu éprouver, comme pour Bernadette, ou les saintes femmes que j'ai citées, que « leurs paroles », n'étaient pas dans la revendication, l'identitaire, mais dans cet élan créateur pour entendre ce que l'Esprit dit à l'Église. Quand se noue le dialogue, au cœur d'une altérité reçue et consentie, alors un chemin est possible. Il me semble que cet « Allez dire aux prêtres », est en soi, le reflet de la démarche synodale, entreprise dans le diocèse et l'Église universelle.

### **Bernadette a osé une parole**

Une parole qui n'est pas seulement à prendre mais à porter... « Allez dire aux prêtres », ce ne fut pas facile, mais Bernadette l'a fait. Elle a osé cette parole « créative », pour répondre à l'appel qui lui a été fait.

« Allez dire aux prêtres », attention, ne nous méprenons pas sur l'attitude du Père Peyramale et du vicaire. Ce n'est pas la raison politique, opportunité de l'évènement, qui va emporter la décision du Père Peyramale. Il aurait pu profiter de l'évènement, 63 ans après la révolution pour organiser un petit groupe identitaire et revendicatif, résistant au rationalisme positiviste du moment, ou à l'anticiérisme ambiant ! Non, rien de cela. Pas de stratégie pas de pouvoir, mais rechercher la volonté de Dieu à travers ce qu'ils entendent. Ces prêtres, qui comme le dit l'épître aux Hébreux 4,13 : « Qui vient des hommes et au service des hommes imitant Jésus-Christ ». Le prêtre, à la suite du Christ Pasteur, appelé à sentir la « bonne odeur du troupeau ».

Cela oblige ainsi notre parole de prêtres , celle des fidèles laïcs également ... de quoi dois-je parler, à qui, comment ? —>

Nos villes et villages souffrent trop du commérage, du mensonge, des contre-vérités, des convictions personnelles et identitaires. Le flux de paroles empêchant qu'une vraie parole émerge. Bernadette est sans calcul. Son cœur est simple, au sens des béatitudes. Elle est pauvre...

### **Tous invités à le dire!**

Aujourd'hui nous sommes tous et toutes, prêtres et fidèles laïcs, invités à entrer dans ce chemin. Je dirais même que la pauvreté de l'Eglise est une chance pour dire au monde cette parole inouïe qu'est la proclamation d'un Messie mort et ressuscité pour nous ! Notre logique n'est pas celle du monde mais celle de l'Esprit Saint. « Allez dire aux prêtres », ces prêtres pris d'entre les hommes, sont établis pour intervenir en faveur des hommes dans leur relation à Dieu ;(Hébreux 5,1). Intervenir en faveur de l'homme : La procession demandée par Bernadette est bien ce pèlerinage auquel nous sommes convoqués, pour revenir à l'essentiel, pour consentir à une conversion spirituelle et missionnaire. Cette conversion personnelle, communautaire, et missionnaire, nous est aujourd'hui demandée à nouveau.

Construire une chapelle : rappelez-vous St François d'Assise : de quoi cette chapelle est-elle le nom ? Je veux y voir ici, le visage de l'Eglise qui est toujours à construire, et aujourd'hui, dans le temps qui est le vôtre, dans des collaborations, laïcs, prêtres, diacres qui est un dépassement de nos intérêts et convictions personnelles, pour que la Parole, l'Evangile, retentisse au cœur de notre monde !

## **Dans agenda de mars, avril**

### **Samedi 12 mars**

9h 11h 30 Cathédrale messe et confessions  
11h Cathédrale rencontre de servants d'autel  
18h à St Joseph, Tulle : accueil de bébés

### **Dimanche 13 mars**

15h30 Cathédrale  
Conférence de Mgr Lagleize : Maurice Schumann un Chrétien en politique  
9h30 à 12h Aubazine Célébration du pardon

### **Samedi 19 mars**

18h30 St Joseph Tulle  
Solennité de St Joseph, messe

### **Dimanche 20 mars**

11h Cathédrale : premier scrutin  
15h30 Cathédrale Conférence de Monsieur l'Abbé Jean Rigal : Une Eglise qui enseigne

### **Vendredi 25 mars**

18h30 Cathédrale  
Annonciation du Seigneur, messe

### **Dimanche 27 mars**

9h45 Cathédrale  
Réunion parents pour 1ère communion  
9h45 Tulle Caté-messe  
11h Seilhac : deuxième scrutin  
15h30 Cathédrale : Une Eglise qui prie : rendre grâce et célébrer au cœur de la Foi.

### **Vendredi 8 avril**

20h30, chapelle de la Maison Diocésaine, chemin de Croix proposé par le CCFD

### **Chaque vendredi de Carême , Cathédrale**

Messe à 17h30 suivi d'un temps d'adoration

## Vie de nos communautés locales

### Catéchuménat Anna, Marcel et Nadège ont répondu à l'appel de l'Eglise

Dimanche 6 mars à la cathédrale, trois paroissiens de la cathédrale ont répondu à l'appel décisif avec trois autres adultes du diocèse.



Les appelés s'avancent du fond de la cathédrale en réponse à l'appel de leur nom (Nadège)



Les appelés inscrivent leurs noms dans le registre des futurs baptisés en signe de fidélité à l'appel. (Anna)



Après leur avoir imposé les mains, l'évêque remet à chacun une écharpe violette qu'ils porteront chaque fois qu'ils rejoignent la communauté jusqu'à Pâques (Marcel).

### Première communion des enfants du caté

Les premières communions des enfants du caté -messe auront lieu : dimanche 8 mai à 11h à Corrèze, Dimanche 22 mai à 11h à Chameyrat et à la cathédrale. Grande joie pour les communautés chrétiennes d'accueillir ces enfants et de préparer avec les familles les célébrations. Un autre rendez-vous est donné à tous : Dimanche 26 juin à 11h à la cathédrale pour la Fête des communions. Les parents sont attendus à 9h45 dimanche 27 mars à la salle du chapitre pour être associés à l'accompagnement des enfants.



### Tulle et Seilhac Accueil des bébés bientôt baptisés

Quand une famille demande le baptême d'un bébé, elle vient le présenter à la communauté chrétienne proche de chez elle lors de la messe. Les prochains accueils auront lieu :

Samedi 12 mars : 18h à St Joseph, Tulle  
Samedi 9 mai : 18h30 à St Joseph, Tulle  
Dimanche 14 mai : 11h à Seilhac  
Samedi 9 juillet : 18h30 à St Joseph, Tulle  
Dimanche 10 juillet : 11h à Seilhac.  
Beynat-Aubazine : les dates seront communiquées plus tard.  
Plus de 100 demandes de baptême sont déjà enregistrées pour 2022.

## Vie de nos communautés locales

### Nouveau à Tulle Servants d'autel

Samedi 12 mars de 11h à midi à la cathédrale, les enfants (garçons et filles) qui souhaitent servir la messe sont attendus pour une formation.

Rens: 06 87 42 47 53



### Tulle et Seilhac

### Prier la semaine sainte en chantant

Il est encore temps de se joindre aux Voix de l'Arc en Ciel qui animeront les liturgies de la Semaine Sainte à Tulle et Seilhac. Répétitions les lundis à 20h30 à la Maison diocésaine et les samedis 2 et 9 avril à 10h à la cathédrale.

Rens :catho.tulle@gmail.fr



*Répétition des Voix de l'Arc en ciel*

## Les défunts dans nos communautés locales

### En février

Aubazine : Jeanine Siauve

Beynat : Raymonde Simbille, René Roulaud,

Chamboulive : Marie Odile Negrerie

Chanteix : Micheline Jacquet

Cornil : Adrien Chaufaille, Justine Peyrat

Corrèze : John Schamper, Robert Soleilhavoup, Solange Meyrignac, Pierre Gallet

Favars : Germaine Vergne

Gimel : Marcel Farges

Lagarde Enval : Alain Madesclaire

Lagraulière : Jacqueline Landry

Laguenne : Raymonde Arrestier

Le Pescher : Marie Berthe Jugie

Madranges : Elie Porte

Naves : Jean Pierre Peuch, Henri Cueille

Orliac de Bar : Jean Marie Lameyre

Saint Clément : Odette Valette

Saint Mexant : Jeanne Teyssandier

Seilhac : Marcel Cochet

Tulle : Denise Bordes, Jeanine

Monzat, David Rodrigues, Yvette

Barat

# Messes en mars 2022

## Samedi 12 mars

11h00 Tulle (Cathédrale). Célébration pénitentielle  
18h00 Saint Augustin, Tulle (St Joseph)

## Dimanche 13 mars

9h30 Naves, Tulle (St Jean)  
11h00 Aubazine, Corrèze, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

## Samedi 19 mars

10h00 Sainte Fortunade  
11h00 Le Pescher  
18h00 Albignac, Gimel, Tulle (St Joseph)

## Dimanche 20 mars

9h30 Le Chastang, Tulle (St Jean)

11h00 Beynat, Cornil, Corrèze, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

## Samedi 26 mars

11h00 Sérilhac  
18h00 Favars, Lanteuil, Saint Augustin, Tulle (St Joseph)

## Dimanche 27 mars

9h30 Sainte Fortunade, Tulle (St Jean)  
11h00 Beynat, Chanteix, Corrèze, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

# Messes en avril 2022

## Samedi 2 avril

18h00 : Tulle (st joseph)

## Dimanche 3 avril

9h30 laguenne

11h00 Beynat, Corrèze Saint Mexant, Seilhac Tulle (cathédrale)

## Fête des Rameaux

## Vendredi 8 avril

16h00 : Sérilhac  
18h30 Saint Germain les Vergnes

## Samedi 9 avril

11h00 : Chamboulive, Favars, Le Pescher

15h00 : Vitrac

15h30 : Madranges

16h00 : Albignac

18h00 : Chanteix, Gimel, Saint Augustin, Sainte Fortunade, Tulle (St Joseph)

18h30 : Lagraulière

## Dimanche 10 avril

9h00 Lanteuil

9h30 Le Chastang, Naves, Saint Clément

11h00 Aubazine, Beynat, Cornil, Corrèze, Saint Mexant, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

## Semaine Sainte

### Mardi 12 avril - Messe chrismale

18h30 Cathédrale

### Jeudi 14 avril – Jeudi Saint

15h00 Tulle (Saint Jean)

18h30 Beynat, Corrèze, Seilhac

20h30 Tulle (Cathédrale)

### Vendredi 15 avril – Vendredi Saint

15h00 : Palazinges

18h30 : Albignac, Corrèze, Seilhac

20h30 : Tulle (Cathédrale)

### Samedi 16 avril – Vigile pascale

20h30 : Corrèze, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

### Dimanche 17 avril – Pâques

6h30 : Aubazine

9h30 : Tulle (St Jean)

11h00 : Beynat, Corrèze, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

### Samedi 23 avril

18h00 : Lanteuil, Gimel, Saint Augustin, Tulle (Cathédrale)

### Dimanche 24 avril

9h30 Tulle (St Jean)

11h00 : Beynat, Corrèze, Seilhac, Tulle (Cathédrale)

